



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Evento se realizará el 21 y 22 de setiembre en la UCR

II Encuentro Académico de la Facultad de Medicina concentrará a más de 250 participantes en investigación y docencia

Iniciativa promueve la cooperación entre unidades académicas y de investigación

20 SEPT 2016 Salud



II ENCUENTRO ACADÉMICO

Integramos nuestro quehacer por una mejor salud

Este Encuentro involucra por primera vez los aportes de otras unidades académicas como Farmacia, Educación Física y Arquitectura.

El próximo 21 y 22 de setiembre la Facultad de Medicina de la Universidad de Costa Rica (UCR) abrirá sus puertas para **dar a conocer los mejores trabajos de investigación, docencia y acción social** que han elaborado sus escuelas, centros de investigación y laboratorios científicos en los últimos años.

En total, 270 personas participarán en las actividades que **se llevarán a cabo en la Sala de Directores de la Facultad de Medicina, y en el auditorio del Edificio de Educación Continua de la Ciudad de la Investigación**.

Este es el [**II Encuentro Académico**](#) que realiza la Facultad, y tiene como propósito mostrar a la comunidad universitaria el conocimiento que se genera en el área de salud, así como fomentar la creación de nuevos vínculos entre unidades académicas y centros de investigación, con el fin de que sus estudiantes y docentes se involucren más en el desarrollo de las investigaciones científicas.

Para este año, la actividad contará con una conferencia inaugural, 24 ponencias distribuidas en cinco bloques, dos conversatorios, y puestos con carteles informativos, que mostrarán de forma gráfica el enfoque de otras 10 investigaciones.



II ENCUENTRO ACADÉMICO

PROGRAMA FINAL

SERIES

Facultad de Medicina y Edificio Educación Continua

Programa del encuentro
académico que se
realizará en la Facultad de
Medicina y en el edificio
de Educación Continua
ubicado en la Ciudad de la
Investigación.

El encuentro dará inicio el miércoles 21 con la conferencia: Envejecimiento: retos, desafíos y perspectivas para la acción en Costa Rica, que será impartida por el Dr. Fernando Morales Martínez, director del Hospital Nacional de Geriatría y Gerontología, y comentada por el rector de la UCR, el Dr. Henning Jensen Pennington.

Posteriormente, se abrirán los primeros bloques de ponencias donde participarán 10 investigadores. El primer bloque será de 10:00 a.m. a 11:00 a.m., y el segundo desde la 1:30 p.m. hasta las 3:10 p.m.

El día cerrará a las 4:00 p.m. con el conversatorio: **Ley Reguladora de Investigación Biomédica N° 9234 y su reglamento, moderado por el Dr. Fernando García Santamaría.**

En esa mesa participará la representante de la Facultad de Medicina, la Dra. Vanessa Ramírez Mayorga, el coordinador del Consejo Nacional de Investigación en Salud (CONIS), el Dr. Fernando Llorca Castro, el presidente del comité Ético-Científico de la UCR, el M.Sc. Alfonso Chacón Mata, e integrantes del sector estudiantil.



El encuentro nace por aprobación del Consejo Asesor de la Facultad de Medicina el 10 de diciembre del 2013, y busca agregar valor al proceso de formación profesional de los y las estudiantes.

Cortesía II Encuentro Académico

Para el jueves 22 de setiembre se continuará con el ciclo de ponencias. El primer bloque será de **8:00 a.m. a 9:20 a.m.**, el siguiente de **10:10 a.m. a 10:50 a.m.**, y el último de **1:20 p.m. a 3:00 p.m.**, donde se presentarán 14 estudios realizados por docentes y centros de investigación.

Las actividades finalizarán con el conversatorio: Multidisciplinariedad en las Unidades académicas de la Facultad de Medicina, bajo la moderación de la Dra. Flora Sala Madriz, funcionaria de la Vicerrectoría de Docencia.

En la charla hablarán los directores de las Escuelas de Enfermería, Tecnologías en Salud, Nutrición, Medicina y Salud Pública, así como el decano de la Facultad de Medicina, el Dr. Luis Bernardo Villalobos Solano, y las docentes Dra. Zaray Miranda Chacón, y la M.Sc. Patricia Sedó Masís, de la Escuela de Medicina y Nutrición respectivamente.

Innovación y aporte social

De acuerdo con el decano de Medicina, el Dr. Villalobos, el evento abarcará tres ejes temáticos enfocados en crear nuevas oportunidades de trabajo interdisciplinario, innovador y propositivo, que contribuya a la salud y a la calidad de vida de los habitantes, bajo una concepción de construcción social y de compromiso ético.



En el I Encuentro Académico realizado en el 2014 se presentaron 29 ponencias y 22 puestos informativos. En esa ocasión asistieron 190 personas por día.

Cortesía II Encuentro Académico

El primero de esos ejes abordará las iniciativas realizadas por la Facultad desde la docencia, la investigación y la acción social en beneficio de los servicios de salud pública que recibe la población, con una mirada crítica y analítica de la realidad nacional.

El segundo examinará la forma de cómo se practica la docencia en el área de salud; y el tercero proporcionará una visión sobre la integración de la interdisciplinariedad en la Facultad.

El decano también señaló que este Encuentro involucra por primera vez los aportes de otras unidades académicas como Farmacia, Educación Física y Arquitectura, lo que contribuye a un mayor intercambio de ideas y conocimientos al quehacer académico en el área de salud.

Además, resaltó la participación del personal administrativo en la actividad, como pilares clave en el desarrollo de nuevos procedimientos que fortalezcan la labor docente, estudiantil y de investigación.

“En el primer encuentro, el personal administrativo de la Facultad dio una ponencia sobre emergencias médicas que sirvió como referencia para la restructuración del plan de seguridad en la Facultad de Medicina. Su participación genera una importante cultura de cooperación en las labores y, por lo tanto, en los aportes finales que se generan para la salud del país” indicó el Dr. Villalobos.

Si desea conocer el cronograma final con las actividades puede acceder a este [vínculo](#). Las ponencias y conversatorios se estarán transmitiendo vía streaming y por video conferencia, cuyo enlace de acceso será publicado horas antes de la inauguración.

De igual forma, al finalizar el encuentro se realizará una memoria con acceso digital que incluirá un resumen de cada una de las ponencias, así como la transcripción de las conferencias que podrán ser consultadas en el siguiente vínculo:
<http://www.encuentroac.ucr.ac.cr/>



Jenniffer Jiménez Córdoba
Periodista, Oficina de Divulgación e Información
jennifer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr

Etiquetas: [encuentro academico](#), [medicina](#), [salud](#), [investigacion](#), [accion social](#), [docencia](#).